

La Croix, 16 janvier 2014

14 Livres & idées du Centre jeudi 16 janvier 2014

L'année du centenaire Charles Péguy s'ouvre avec un colloque consacré à sa pensée politique. L'occasion d'entendre ce que cet écrivain méconnu, parfois faussifié, a encore à dire pour ces temps difficiles

# L'heure de Péguy a sonné

Cette année 2014, qui inaugure l'anniversaire de l'entrée dans la Grande Guerre, sera aussi celle de son centenaire à ne pas oublier : la mort de Charles Péguy le 20 septembre 1914, quatre ans après le mouvement de la bataille de la Marne. Il est bien pour ne pas laisser le champ libre à quelques malins et maladroits à l'égard de cet homme que Charles Péguy a pu l'illustrer de ce qu'est un homme politique, un homme d'État, un homme de premier plan.

Les choses ont évolué les choses ont changé (oui) mais le programme pour nos jours semble encore au fait de ce que Charles Péguy a dit et écrit. C'est pourquoi il est intéressant de se pencher sur son œuvre et de voir comment elle a été comprise et utilisée par ceux qui ont voulu la faire servir à leur cause. C'est ce que nous allons essayer de faire dans cet article.

C'est Péguy qui nous rappelle que nous sommes toujours dans une situation de crise et que nous devons nous en rendre compte. Il nous rappelle que nous sommes toujours dans une situation de crise et que nous devons nous en rendre compte. Il nous rappelle que nous sommes toujours dans une situation de crise et que nous devons nous en rendre compte.



Quelle, avec quelques autres, Charles de Gaulle avait dit au moment des Chantiers de la jeunesse, tenu à bout de bras par Péguy pendant quelques années, et il faut pour faire la guerre. Péguy paraissait idéaliste, mais c'était un homme qui avait une vision de la vie, un sens de la vie, et c'est ce qui le rendait plus de valeur à ses contemporains.

Il est parvenu à faire passer sa pensée à travers les siècles, et c'est ce qui le rend plus de valeur à ses contemporains. Il est parvenu à faire passer sa pensée à travers les siècles, et c'est ce qui le rend plus de valeur à ses contemporains.

**Péguy peut être considéré comme un « professeur de vie », un prophète du sens et qu'il ne convient plus de réserver à des cercles initiés.**

Il est parvenu à faire passer sa pensée à travers les siècles, et c'est ce qui le rend plus de valeur à ses contemporains. Il est parvenu à faire passer sa pensée à travers les siècles, et c'est ce qui le rend plus de valeur à ses contemporains.

**Charles Péguy (1873-1914)**, par Jean-Pierre Laurent (Centre Charles Péguy à La Ferté-Macé). Son œuvre fut un républicanisme sans concession.

**BIBLIOGRAPHIE**

**LE CHEMIN DE PÉGUY**  
 de Jean-Pierre Laurent, 128 pages, 12,90 € (chez L'Éditeur de la Pléiade). C'est une œuvre essentielle de la Pléiade. C'est une œuvre essentielle de la Pléiade. C'est une œuvre essentielle de la Pléiade.

**LES ŒUVRES COMPLètes**  
 de Charles Péguy, 12 volumes, 120 € (chez L'Éditeur de la Pléiade). C'est une œuvre essentielle de la Pléiade. C'est une œuvre essentielle de la Pléiade. C'est une œuvre essentielle de la Pléiade.

**LES ŒUVRES COMPLètes**  
 de Charles Péguy, 12 volumes, 120 € (chez L'Éditeur de la Pléiade). C'est une œuvre essentielle de la Pléiade. C'est une œuvre essentielle de la Pléiade. C'est une œuvre essentielle de la Pléiade.